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Gemeinde Hoisdorf 01.12.2023 

 
N I E D E R S C H R I F T  

Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Hoisdorf 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 16.11.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:10 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindebüro Hoisdorf, Waldstraße 2 a, 22955 Hoisdorf 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Daniel Schulz  
 
Mitglieder 
Helge Barthel  
Janet Einfalt  
Max Maslennikow  
Hendrik Schleier  
Jörg Zirklewski  
 
bürgerliche Mitglieder 
Sebastian Alfuth  
Heike Duisberg-Schleier  
 
Zuhörer 
Zuhörer Firma Grünland zu TOP 8 
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T a g e s o r d n u n g :  
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2 Verpflichtung und Amtseinführung der bürgerlichen Mitglieder  
3 Anträge zur Tagesordnung  
4 Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 14.09.2023  
5 Vortrag zum Thema Baumgutachten in Hoisdorf  
6 Zukünftige Nutzung des Grünlands an den Hoisdorfer Teichen  
7 Fokusberatung Klimaschutz: Rückblick Auftaktveranstaltung am 02.11.2023  
8 Rückblick Vortrag Radverkehr vom 07.11.2023  
9 Bauhof Hoisdorf - Einführung einer "Bauhof-App"  
10 Antrag auf Fällung eines Baumes  
11 Einsatz digitaler Medien im Umweltausschuss  
12 Antrag auf Stutzen mehrerer Linden  
13 Beratung zum Thema Sielreinigung und Kehrarbeiten im Gemeindegebiet  
14 Information zur aktuellen Knickpflege- und Baumfällsaison  
15 Gemeindeplatz Schwarzenbrooker Weg  
16 Anfragen und Mitteilungen  
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P r o t o k o l l :  
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Verpflichtung und Amtseinführung der bürgerlichen Mitglieder 
 
Heike Duisberg-Schleier wird als bürgerliches Mitglied verpflichtet.  
 
 
 

 
 

3 Anträge zur Tagesordnung 
 
Es liegen keine Anträge vor. 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung festgestellt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

4 Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 14.09.2023 
 
Einwände gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift werden nicht erhoben. Der öffentliche 
Teil wird damit anerkannt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

5 Vortrag zum Thema Baumgutachten in Hoisdorf 
 
Der Geschäftsführer von der Firma “Grünland” aus Trittau stellt sich und sein Unternehmen 
dem Ausschuss vor. Es werden verschiedene Fragen an den Gast gestellt z.B. wie die Zu-
sammenarbeit mit der Gemeinde aussieht.  

Der Ausschuss erhält in diesem Zuge eine Kurzschulung zum Thema „Baumbegutachtung“.  
 
 
 

 
 



 
 

 

Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Hoisdorf vom 16.11.2023 Seite: 4/6 
 

6 Zukünftige Nutzung des Grünlands an den Hoisdorfer Teichen 
 
Der Vorsitzende teilt dem Ausschuss mit, dass der Pachtvertrag vorsorglich gekündigt wur-
de, da der Bestand an JKK (Jacobs-Kreuzkraut) nicht mehr regulierbar wäre und eine neue 
angepasste Nutzungsform erarbeitet werden muss. Es gab im Vorwege bereits Gespräche 
mit dem Verband deutscher Landschaftspflege, der den Ausschuss hinsichtlich zukünftiger 
Nutzung beraten soll. Der aktuelle Pächter soll die Möglichkeit bekommen, unter neu defi-
nierten Rahmenbedingungen weiterhin das Grünland pachten zu dürfen.  
 
 
 

 
 

7 Fokusberatung Klimaschutz: Rückblick Auftaktveranstaltung am 02.11.2023 
2023/004/0179 
Der Bürgermeister berichtet über die Veranstaltung und verweist auf die Anlage. 
 
 
 

 
 

8 Rückblick Vortrag Radverkehr vom 07.11.2023 
 
Der Vorsitzende stellt die Rahmenbedingungen des Förderprogramms vor und verweist auf 
folgenden Link: 
rad.sh/foerdermittel-stadt-und-land-und-ab-aufs-rad-praesentationen-aus-der-veranstaltung-
vom-07-11-23 
 
 
 

 
 

9 Bauhof Hoisdorf - Einführung einer "Bauhof-App" 
 
Der Vorsitzende berichtet über die Notwendigkeit einer „Bauhof App“, welche die Kommuni-
kation zwischen den Bauhof-Mitarbeitern sowie der Gemeindevertretung verbessern soll. Es 
gibt grundsätzlich 2 Möglichkeiten. Zum einen eine allgemeingültige App, welche sich auf die 
Bedürfnisse der Gemeinde Hoisdorf anpassen lässt oder eine Spezial App, welche das 
Thema „Bauhof“ in Gänze behandelt.  
Als Vorschlag wird die App “einestadt.com” diskutiert. Der Vorsitzende und der stellv. Vorsit-
zende werden Kontakt zu dem Unternehmen aufnehmen und sich die Anwendung näher 
zeigen lassen.  
 
 
 

 
 

10 Antrag auf Fällung eines Baumes 
 
Im Umweltausschuss wurde über die Fällung einer gemeindlichen Birke in der Dorfstraße 
diskutiert. Nach Rücksprache mit der unteren Naturschutzbehörde sowie eines zertifizierten 
Baumgutachters besteht akut keine Notwendigkeit, die ortbildprägende Birke zu fällen. Ein 
alternativer starker Rückschnitt ist ebenso nicht möglich, da die Birke bei zu großen Wunden 
in einen Fäulnisprozess geht. 
Der Umweltausschuss lehnt den Antrag auf Fällung der Birke ab, da diese als Ortsbildprä-
gend eingestuft wird sowie standfest und vital erscheint. Das Lichtraumprofil soll zurückge-
schnitten werden. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
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11 Einsatz digitaler Medien im Umweltausschuss 
 
Wurde unter TOP 9 beraten. 
 
 
 

 
 

12 Antrag auf Stutzen mehrerer Linden 
 
Der Umweltausschuss hat sich hat sich mit dem Antrag mehrere Bürger aus dem Oetjendor-
fer Kirchenweg befasst sowie einen Ortstermin gemacht. Der Antrag bestand darin, die dorti-
gen Linden zu Kopflinden umzugestalten. Beim Ortstermin wurde festgestellt, dass die Lin-
den teilweise Totholz enthalten und einige Äste abgebrochen sind. Ansonsten wirkten alle 
Linden vital und ohne nennenswerte Beschädigungen. Nach Rücksprache mit einem zertifi-
zierten Baumgutachter ist eine Umwandlung zu Kopflinden aufgrund der Altersstruktur der 
Linden nicht mehr möglich. Eine Fällung der Linden wurde vom Ausschuss abgelehnt.  
Der Umweltausschuss lehnt den Antrag auf Umwandlung der Linden zu Kopflinden ab. Die 
Linden sollen kurzfristig von Totholz und Windbruch befreit werden. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

13 Beratung zum Thema Sielreinigung und Kehrarbeiten im Gemeindegebiet 
 
Der Ausschuss schlägt vor, die Kehrarbeiten 2-mal pro Jahr durch einen externen Dienstleis-
ter durchführen zu lassen. Die Kosten dafür sind bereits eingeplant. Des Weiteren wird über 
die Einführung einer Straßenreinigungssatzung diskutiert, welche einen Teil der Kosten die-
ser Mehrarbeiten decken könnte.  Alternativ könnte zukünftig eine Eigenmechanisierung effi-
zienter und kostengünstiger sein. Dies soll im kommenden Jahr geprüft werden. 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Gemeinde Hoisdorf hat bereits eine Straßenreinigungssatzung erlassen; diese ist hier 
einsehbar https://www.amtsiek.de/buerger-gemeinden/gemeinden-verbaende/hoisdorf/  
Der Ausschuss beschließt zusätzlich zum Kehrtermin im Frühjahr auch im Herbst 2024 die 
Kehrmaschine durch das Gemeindegebiet fahren zu lassen.  
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

14 Information zur aktuellen Knickpflege- und Baumfällsaison 
 
Der Vorsitzende verweist auf Informationen zu dem Thema auf den Internetseiten des Amtes 
Siek. 
 
 
 

 
 

https://www.amtsiek.de/buerger-gemeinden/gemeinden-verbaende/hoisdorf/
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15 Gemeindeplatz Schwarzenbrooker Weg 
 
Auf Nachfrage des Umweltausschusses berichtet der Bauhof, dass der Gemeindeplatz an 
den Samstagen sehr gut angenommen wird. Teilweise wird der Platz von bis zu 100 Perso-
nen frequentiert, die entsprechend ihren Laubabfall entsorgen möchten. Der Bauhof bittet 
außerdem noch einmal um Befestigung des Vorplatzes vom Gemeindeplatz. Im Herbst ist 
der Platz sehr matschig und schlecht zu befahren.  
Der Ausschuss wird im nächsten Jahr den Gemeindeplatz besuchen um evtl. Verbesse-
rungsvorschläge zu machen oder künftige Nutzungskonzepte auszuarbeiten.  
 
 
 

 
 

16 Anfragen und Mitteilungen 
 
Ein Anwohner der Straße “Schierenplack” bietet seine Mithilfe am dortigen Gewässer an, um 
Bäume und Büsche zurückzuschneiden sowie Schilf zu entfernen. Der Ausschuss empfiehlt, 
einen Ortstermin zu machen. 
 
 
 
 

 
 
 
Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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